

LES PROFESSIONNELLS DE LA PHYSIOTHÉRAPIE: LA SOLUTION À L'ACCÈS À LA PREMIÈRE LIGNE



Index Santé dénombre que **2 803** personnes attendent présentement de voir un médecin aux urgences¹.



En 2019, l'urgence du HME-CUSM a recensé **10 593** visites pour des **blessures musculosquelettiques** ou des traumatismes graves à la tête².



En 2021³, la croissance des GMF (incluant les GMF-R et les GMF-U) s'évalue à plus de **450 établissements** à travers la province.



Au Québec, **9 500 professionnels de la physiothérapie** sont enregistrés à l'OPPQ. Présentement, **1%** de ces professionnels travaille dans des groupes de médecine de famille (**GMF**).

Près de **25%** des consultations à l'urgence sont pour des **problèmes neuro-musculosquelettiques** : des conditions facilement prises en charge par les professionnels de la physiothérapie, les experts en troubles neuro-musculosquelettiques (**TNMS**)⁴.

Les **TNMS** représentaient entre **30 à 40%** des consultations en **GMF** en 2022⁵.

Les professionnels de la physiothérapie aident à la **prévention des maladies chroniques** et à la **réduction de la douleur des usagers**.
La simple **présence de nos professionnels** permet aux **médecins** de se concentrer sur leur champ de pratique.

Augmenter le nombre de professionnels de la physiothérapie en GMF de façon significative représente une solution **peu coûteuse** pour désengorger les urgences.

L'AQP a créé un **guide ressource** pour accompagner les gestionnaires des GMF dans ce changement.